

Peiting im Januar 2025



MARKT PEITING  
DER BÜRGERMEISTER



An alle  
Peitingerinnen und Peitinger jeden Alters,  
die sich für die künftige Entwicklung im Ort  
interessieren

## Ihr Mitwirken am ISEK, dem „Zukunftsplan für Peiting“

Sehr geehrte Peitingerinnen und Peitinger,

erlauben Sie mir, Ihnen in diesen ersten Tagen des Jahres 2025 zunächst ein gutes neues Jahr zu wünschen. Glück, Erfolg, Zufriedenheit und vor allem Gesundheit sind die Dinge, die das persönliche Wohlergehen doch entscheidend beeinflussen. Hiervon wünsche ich Ihnen so viel wie nur möglich in diesem neuen, gerade begonnenen Jahr!

Dass es in unserem gemeinsamen Heimatort Peiting auch mit gutem Wohlergehen in die Zukunft geht, hat sich der Marktgemeinderat bereits Anfang 2023 auf den Weg gemacht, die langfristige Planung für unseren Ort im sogenannten „ISEK“, das steht für „Integriertes städtebauliches Entwicklungskonzept“ auch für die nächsten 10 - 15 Jahre wieder fortzuschreiben. Darunter versteht man einen umfassenden Zukunftsplan, der dem aktuellen und auch künftigen Gemeinderäten als strategisches Instrument bei Entscheidungsfindungen dient. Dabei werden Aspekte der Stadtentwicklung wie Wohnen, Verkehr, Wirtschaft, Umwelt und Soziales im Zusammenhang betrachtet, und auch Bürgerinnen und Bürger, ganz gleich ob Jugendliche oder Erwachsene, mit eingebunden. Ein solches ISEK dient als Orientierungsrahmen und ist oftmals auch Grundlage, um für Projekte entsprechende Fördermittel erhalten zu können.

Gemeinsam mit der „Städtebaumanufaktur“ und der „BHSF Architekten und Stadtplaner GmbH“, beide München, wurden vom Markt Peiting hierzu bereits mehrere Veranstaltungen mit Einbindung der Öffentlichkeit durchgeführt (z.B. Auftaktausstellung und Feedback im Sommer 2023, Bürgerspaziergang durch den Ort im Herbst 2023, Workshops mit Schülerinnen und Schülern an der Mittelschule in 2024), die den Gemeinderat bei der Findung von Projekten, die im Ort wichtig sind, immer fokussierter werden ließen.

Der Marktgemeinderat hat sich bereits fünf konkrete Projekte zum Ziel gesetzt, nun können noch weitere Themen durch Sie, liebe Peitingerinnen und Peitinger, beim Zukunftsforum Peiting am 15. Januar von 19 - 21 Uhr priorisiert werden, nachdem Sie unsere städtebauliche Beratungsarchitektin Vanessa Dörges in das Thema nochmals umfassend, aber kompakt einführen wird. Die Einladung dazu finden Sie auf der Rückseite dieses Schreibens. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Informieren Sie sich, kommentieren und priorisieren Sie mit!

Zusammen mit den Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderats, der Verwaltung und der beratenden Büros freue ich mich auf zahlreiche Teilnahme und Ihr Mitwirken bei diesem Prozess für Peitings Zukunft.

Mit freundlichen Grüßen, Ihr

Peter Ostenrieder  
Erster Bürgermeister